
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

DOMINGO 12 DE MAYO DE 1811

CORTES.

Dia 7 de Abril.—La comision de Justicia, acerca de la proposicion del Sr. Traver sobre que no pueda recaer el nombramiento de Secretario de la Estampilla en ninguno de los que desde principio de este año hayan venido de Madrid; dice que sería injusto é impolítico el excluirlos, y que en este dictámen va conforme con los principios que sienta el Consejo Real en una consulta que recientemente ha hecho.—Sr. Giraldo, Si los principios del Consejo son conformes á tal dictámen, son contrarios á las leyes: tratándose únicamente de empleados, el que despues de dos años no ha seguido (porque no ha querido) su gobierno y su empléo, no solo es sospechoso, sino delinqüente.—Sr. Oliveros, y otros manifestaron el acendrado patriotismo de los madrileños, y los grandes servicios que se han hecho á nuestra causa por los que permanecen en Madrid y otros pueblos ocupados.—Sr. Aner: entiendo que esta discusion es perjudicial: estamos al extremo, y la política dicta atraer, y no exásperar.—Sr. Traver: no se trata de castigar; solo de no premiar con un empléo de la mayor confianza.—Se aprobó el dictámen de la comision.

Se leyó el reglamento que de órden de S. M. ha formado el Consejo Real sobre el modo de recaudar y distribuir el producto de las mandas forzosas (últimamente impuestas á consulta del mismo Consejo) de 12 rs. en los testamentos de la Península, y tres pesos en los de América, por el tiempo de la presense guerra y diez años despues, con el objeto exclu-

sivo de socorrer á las viúdas de los militares, y á los prisioneros.—Sr. Argüelles: confieso que entré repugnante en tal impuesto por recaer sobre los capitales, y no guardar proporcion; pero no puedo aprobar ese reglamento, que respira una aristocracia insoportable.—Sr. Baamonde: El reglamento es diferente de las ideas de V. M. y de las bases que se dieron al Consejo.—Sr. del Pan: extrañó que sin manifiesto fundamento se hiciesen imputaciones al Consejo, que no habia visto el acuerdo de S. M. sobre este asunto, sino la orden que en su consecuencia se le habia dirigido; la qual podria estar ménos circunstanciada. Se mandaron venir los antecedentes, y quedó pendiente para mañana.

NOTICIAS.

Valladolid 29 de Abril.

En este día salió el Mariscal Ney para Francia, y entraron de la parte de Badajoz dos cañones de á 4 con 5 caxas de municiones. Todos los días salen y vuelven á entrar tropas sin que llegue á penetrarse el objeto de sus movimientos, porque ahora mas que nunca guardan en todo un profundo silencio. En este mismo día concurrió al Ayuntamiento el Intendente general del norte de España para posesionar al nuevo Corregidor Conde de Cattres: este caballero, que es un pobre hombre y muy honrado, ha hecho lo posible para eximirse de este cargo, aunque inutilmente: expuso entre otras cosas su ineptitud notoria, pero se le contestó que no se le buscaba por sus luces, sino por su nombre. En esta ocasion se hizo presente al Intendente la imposibilidad de recaudar la exôrbitante contribucion que habian impuesto; y respondió que por ahora no se podía remediar por lo mucho que habia que gastar con el ejército para ponerle en el estado de conquistar á Lisboa en el término de un mes, que habia prefixado perentoriamente el Emperador.

Una division de 2600 hombres que se formó de 1^o sacados de la guarnicion de Pamplona y de todas las demas

de Navarra y las provincias, que han disminuido todo lo posible, entró aquí el día 23: los soldados pertenecen á los regimientos 28, 32, 43, 54, 55, 66, 73, 88 y á otros muchos mas.

El 24 pasaron revista en las Moreras como unos 30, y el 25 salieron 500 por la puerta de Burgos, y los restantes con direccion á Medina del Campo: no sabemos si desde aquí tomarian el camino de Madrid, ó el de Salamanca. Los que salieron por la puerta de Burgos dexaron aquí sus equipages, pero á las dos leguas volvieron á recogerlos, dando á entender que habian recibido orden de continuar hasta Francia. En el mismo dia salieron el Mariscal Bessieres y el General Lepie de la guardia imperial: el primero se sabe que permanece en Toro, é yo creo que dispuso este viage con la idea de no encontrarse aquí con el buen señor José, que llegó el 27 á las quatro de la tarde. El recibimiento de este señor fué tan frio, que no solo no se oyó un viva ni otra demostracion de júbilo, sino que los oficiales andaban á golpes con los paisanos para que se quitasen el sombrero quando pasaba. Le acompañaban en su viage los sugetos de la adjunta lista y 1500 hombres de infantería y caballería, la mayor parte españoles, de los que ya han desertado muchos, y serán muy pocos los que lleguen á Francia: de aquí escaparon 2 oficiales y 5 úsares: Sin embargo de haber sido el recibimiento tal qual he pintado, vea vm. por el suplemento á la gazeta del 28 la desvergüenza con que este infame gazetero se atreve á mentir en nuestras barbas.

En audiencia que dió S. M. á todas las autoridades y corporaciones, como pudo dixo medio en español medio en italiano, que tornaría dentro de dos meses con su familia, que hablaría con todos muy despacio: que si no habia hecho á los pueblos todo el bien que queria, habia hecho el que habia podido: que todos debian trabajar en determinar en su favor la opinion pública, y establecer la mas perfecta union entre los pueblos, único medio de ser felices, segun que su hermano deseaba: que las Cortes se componian de

sugetos que no habian sido autorizados por sus provincias, y que él pensaba en convocarlos á su regreso en doble numero de sugetos, de los que por la ley ó por costumbre debian concurrir: que los reynos de México y del Perú estan en revolucion, y que los ingleses presagian sus miras dirigidas á establecer un gobierno independiente; y finalmente dió á entender que si no cambiaban la opinion en este tiempo, no se conseguirían la integridad é independencia de España, sin cuyos requisitos él no podía ni queria reinar.

Como el pueblo manifestó el poco aprecio que hacia de su promesa, partió muy disgustado ayer á las 6 de la mañana con mucho silencio; y quando nadie lo esperaba los franceses y afrancesados suponen que debe llegar uno de estos dias el Príncipe Neuchatel para gobernar el Reyno, y que trae consigo ó en su compañía á Fernando VII. Esto último podria producir la desunion que en la actualidad seria el mayor de nuestros males, y para precaverla convendría mucho se reimprimiese el manifiesto de las Cortes, y se comunicase á los pueblos un gran número de exemplares por medio de las partidas de guerrillas.

(Continuará.)

Continúan las noticias del Patriota Airú.

Verin 6 de Mayo.

En este mismo instante acabo de recibir del Sr. General Silveyra con esta fecha por una ordenanza de caballería la noticia siguiente.

»Doy á V. S. los parabienes por la salida del Rey intruso Pepe el 27 de Valladolid con direccion á Francia.

»S. E. Lord Wellington llegó el 28 de Abril del Alentejo al ejército de Beyra, en donde precisamente hará iguales progresos.—Dios guarde á V. S. muchos años. Quartel general de Chaves 6 de Mayo de 1811.—Francisco da Silveyra Pinto.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.